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Il professor Giangaspero ospite dell'Ande: «Il dibattito pubblico sui referendum è a zero» 
Giulia Basso 

«La strategia dei partiti al 
governo è quella del non 
voto:nonèlatatticapiùpu
lita per un dibattito demo
cratico». Paolo Giangaspe
ro, professore ordinario di 
Diritto costituzionale al l'U
niversità di Trieste, non 
usa giri di parole per de
nunciare il clima di assen
za di informazioni che av
volge i cinque referendum 
di domenica prossima. Un 
silenziocherischiadiaffoo. 
sare ancora una volta uno 
strumento fondamentale 
nelsistemadellademocra
zia di retta. 

L'allarme è stato lancia
todurante l'incontro "Refe
rendum 8 e 9 giug no: disa
mina e v alutazione", orga
nizzato dalla sezione trie
stina dell'Ande (Associa
zionenazionaledonneelet-

llpubblicoal'mcontrosui referemlumorganizzalodalf Andem,;,rn,"=mu,• 
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Ci risiamo 
Altro dramma, 
l'Aquario 

Leggo sul nostro quotidiano 
la notizia che ci comunica la 
necessità di rifare l'impiantn 
di alimentazione e filtraggio 
delleacquenecessariealleva
rie vasche espositive dell' A
quario dopo cinque anni di 
chiusura. 
La mia prima reazione è stata 
'"cirisiamo",ricordandomico
me alla conclusione o quasi 
dei lavori della lrellovia di 
Opicinaedellagalleriadipiaz
za Foraggi: all'tùtimo manca
vanoper latrenovia i controlli 
stùl'allineamentn dei binari e 
per la galleria mancavano i 
quadri elettrici. 
Ora per quanto riguarda l'A
quario, l'impianto principale 
di asservimento della struttu
ra è l'impianto di alimento 
dell'acquadimarechedeveas
sicurareunaqualitàdellastes
saattaagarantireil benessere 
dellafaunamarina esposta. 
Nell'impiantoanticamentein
stallato questo avveniva per 
sedimentazione che attraver
so le pompe di alimento veni
va riempita l'apposita vasca e 
poi per caduta venivano ali
mentatelevarievascheesposi
tive. Questosistema�licis-

trici). 
«Come associazione che 

si occupa di politica oltre 
che di sociale, ci sembrava 
giusto organizzare un mo-

simo ma efficiente è stato for
seritenutoprimonlialeequin
di obsoleto ed è stato sostitui
to con un impianto immagino 
all'avanguardia di filtraggio 
direttodcll'acquaaspirnladal
la Sacchetta, con i risultati pe
rò appena denunciati . Il nuo
vo sistema in base anche, alla 
mia esperienza professionale, 
mi sembra effettivamente 
moltopiùsempliceefunziona
le. 
Poichétalimigliorieimpianti
stiche vertono soprattutto 
sull'3$icurarelaqualitào,ga
nolettica dell'acqua di mare, 
le autorità competenti in que
sta ristrutturazione si sono ri
cordatedellapresenzainTrie
stedel più che centenario Jsti
tutodiBiologiamarina,cheol
tre alle attività di studio e ri
cerca è preposto anche ai con
trolli dello stato delle acque 
nelgolfodiTriesteenonsolo? 
Edovedal lostatofisicodique
steacquedipende la scelta ac
curata del sistema di filtrag
gio. 
Unaltroaspettochemìha pro
fondamente deluso è statn il 
palese atto di accusa nei con
fronti dell'Ingegnere respon
sabile del progettn e il palleg
giatsi poile responsabilità frn 
i politici. Mi è sembrato il tut
to veramente poco elegante, 
ed un goffo tentativo di ricer
care immediatamente un ca
proespiatnrio. 
Aquestopunto,questisignori 
vorranno rendersi contn che 
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FRANCO 
Nontesonvecio, teson 
diversamentegiovane_aparte 
gli scherzi auguroniperituoi70 
anni! 
Dalla tua famiglia ,paremi eamici 

OTTAVIO 
Ei7Dsonoafrivati! 
AuguridaDamoglieGiulìana, 
dai figli Martina, Daniele 
Marco 

mento di confronto per es
sere il luminate sui quesiti 
referendari, tema di cui si 
sa poco e male», ha spiega
to la presidente Marina 

le responsabilità di successo o 
meno,diunprogettodipendo
no da chi emette la richiesta 
d'offertaperlasuaesecuzione 
allegando i capitnlati tecnici e 

le tempistiche d'esecuzione 
emettendoallafinedell1terdi 
garaunchiaroordineesecuti
vo? 
Quellochemivienedadireap
prendendo queste tristi noti
zieèchecivonebbemenosup
ponenzaepiùumiltàpoichési 
trattafral'altrodi soldi pubbli
ci. evidentemente ancora una 
voltaspesi male. 

lorisCok 

Gli Ultras 
C'è chi fa il tifo 
senza credo politico 

GliUltras.Lamemoria,mida
va la loro "nascita" nel 1968. 
ll sito di wikipedia me lo con
fermaconlaseguenteprecisa
zione: • -.In Italia alcuni di 
questistili siraffurzanoinam
comitanza con il movimento 
del Sessantotto, un'esperien
za alla base della creazione di 
gruppi giovanili di strada 
all'interno dei quali si a malga
mano subctùture, politica, ri
bellismo e contrasto al siste
ma: uno di questi casi è quel lo 
degli tùtras.-". Infatti. negli 
armi precedenti, il tifoso en
trando allo stadio non sentiva 
la necessità di "estòire" il suo 

Ci oli Rina ldi nell'introdur
re la conferenza. 

Il quadro delineato da 
Giangasperoèpreoccupan
te: «Il dibattito pubblico 

credo politico. Tanto meno la 
Triestina, nella sua centena
ria storia ne ba palesatn uno. 
Nella pagina dedicata alla si
tuazione della Triestina ca
peggia una foto che dimostra 
piùilcredopoliticochequello 
calcistico. 
Sarebbeottimalcevitaresimi
lifotoanchealfinedirispetta
reil tifoso non appartenente a 
quel gruppo politico, ma che 
va in quel settore, per "sfoga
re» il proprio tifo calcistico. 
Certoc'èanchequellodeglial
tri settori, ma e wi po' "salot
tiero'\ il suo innesco in occa
sione di decisioni arbitrali al
la Triestinasfavorevoli. 

MicheleMarolla 

Chiudono i negozi 
Davanti a colossi 
senza statura etica 

Il Pùxolo, nel constatare la di
sastrosa chiusura in massa di 
negozia Trieste cita, tralecau
se, l'arrivo di Amazon che, si 
aggiunge, "godeinvecedi� 
riti propri". Ve lodicoioquali 
meriti : non pagano pratica
mente tasse e sfruttano i lavo
ratori propri e i n  subappalto 
come bestiedasoma. Cooì pos
sono stracciare i prezzi alla 
faccia di chi paga tutto e deve 
chiudere per concorrenza 
sleale. Tutto i n  regola. La leg
ge(del piùricco)èdallaloro. 

Al Gcc400 andrologia congresso 
Da oggi a sabato, Trieste sarà 
il centro del dibattitoscientifi
coitalianosullasalutemaschi
le, ospitando il 49" _(;ongresso 
nazionale della Sia, la Società 
italiana di andrologia. L'even
to vedrà la partecipazione di 
oltre400andrologiprovenien
tidatuttaltaliaesarapresiedu
to dal professor Giovanni U
guori . 

L'inaugurazione ufficiale 
del Congresso si terrà alle 
18.45 al Generali Convention 
Center di Porto Vecchio. Du
rante la cerimonia di apertu
ra, sarà ronsegnata una dona
zione all'Associazione Bambi
noCbirurgirodiTrieste, un ge-

sto simbolico che testimonia 
fimpegno sociale della socie
tà scientifica. 

Durante i tre giorni di lavo
ri , i massimi esperti italiani 
del settore affronteranno le 
principalisfidelegateallapre
venzione andrologica, tema 
sempre più rilevante nel pano
rama sanitario nazionale. Con 
l'abolizionedellavisitadi leva 
nel 2004, l'andrologo ha as
suntounroolocentralenelmo
nitoraggio della salute sessua
leeriproduttivadell'uomo,di
venendo figura di riferimento 
per la prevenzione precoce di 
nwnerosepatologie.-

sui referendum è pratica
menteazero. Untempoc'e
ra il comitato del sì e del 
no,quiil slc'èmail nonon 
dà notizie». Una strategia 
che mira al mancato rag
giungimento del quorum, 
quella soglia del 50% più 
uno degli aventi diritto 
che rappresenta lo scoglio 
più difficile da superare. 

I cinque quesiti in vota
zione toccano temi crucia
li: quattro riguardano il 
mondo del lavoro, uno la 
cittadinanza per gli stranie
ri. Stù fronte occupaziona
le, si va dalla disciplina dei 
licenziamenti il legittimi -
con Wl possibile ritorno a 
una versione "depotenzia
ta" dell'articolo 18-al l a li
mitazione del ricorso ai 
contratti a tempo determi
nato, fino al rafforzamen
todelletuteleperg liinfor
tuni sul lavoro. «Sono que-

siti che aumenta no la tute
la a favore dei lavoratori», 
sintetizza il costituzionali
sta . «Rafforzano la difesa 
contro licenziamenti ille
git timi e l'utilixzo dei con
tratti a temùne». 

n quinto referendum 
propone invece di dimez
zare da dieci a cinque anni 
iltempodiresidenzaneces
sario agli extracomunitari 
per richiedere la cittadi
nam.a italiana. �amo 
parlando di persone che so
no qui stabilmente da an
ni, che lavorano e pagano 
letasse»,haricordatoGian
gaspero. 

Ma il vero nodo resta il 
quorum: «un problema 
grosso» che in un contesto 
di disi nteresse mediatico e 
politicorischiadivanifica
re a ncora una volta la vo
lontà popolare.-

Il punto è che questi signori : AlessandroLogar, "Margberi
(Bezos, Musk, Zuckerberg ec- : te e Spirali, cavolfiori e fratta. 
cetera) sono talmente ricchi : li",u napasseggiata"matema
che spadroneggiano al piacer ; tican nel civico Orto Botanico 
loro. Del resto la politica la : di Trieste (dopo quella del 
funnopersonaggicbenonhan- ; Quaderno 8, di Gemo e Zuc
no la minima statura etica : cheri) rivolta alle classi di 
(manco sanno cos'è) e mora- : scuolasecondariane12006. 
le,edavantiaquestinuovipa- : Nel programma 2021 invece 
droni del mondo sono come : il corro monografico di Carlo 
dei topolini in trappola che : Gemo "Invito alla conoscen
speraoo un pezzetto di for- : za della natura. Le piante e i 
maggio.. Tra poco il matrimo- : fiori: come scoprirli e rieono
nio di� a Venezia col sin- : scerli"alCìrcolodellaCultura 
dacoentusiasta.Staremoave- : edelleArti. 
dere Venezia fatta carne : Fra le più recenti attività del 
di ... Bews. : professorGenzo,attinentil'as-

Antonio Gìarelta : sociazione, si cita la pubblica-
: zione "Le api viste dal Carso" 

---------: (edizionil.int).Questaèlapiù 
: recente di una serie di pubbli
: cazionidicuii lprofessorGen
: zoèstatoautoreocoautore.E 
: poilapresentazionede"lacu
: radellacasacomune•avvenu• 

li lutto 
In ricordo del prof 
CarloGenzo 
. i ta nella Parrocchia San Vin
Econ vivissima costemazione : cenzode'Paoli,sempreacura 
che gli organi direttivi di Au- : di Gemo secondo l'enciclica 
ser/Camminatrieste, unita- : "Laudato Sì" di Papa France
mente ai soci rutti, hanno ap- : sco. 
preso la recente scomparsa : Un'altra attività riguardava 
del professorCarloGenw. : unavisitaalParcodiMirama
Certamente il professor Gen- : re, che doveva essere rivolta 
zo è stato uno dei soci più rap- : ai soci, ma aperta alla cittadi
presentativi di Camminatrie- : nanza, nella quale Genzo 
ste, asroci.azione fondata da : avrebbe illustrato le varietà 
SergioTremul alfineditutela- : vegetali autoctone e quelle 
re i diritti del pedone (anche : più numerose p rovenienti dai 
come utente del servizio pub- : vari continenti, i n  parte fatte 
blico di trasporto pnbblico lo- i piantare da Massimilianod' A
calenell'ambitndiTriesre).Ri- : sburgo. Questa visita non si è 
sale al 2015 la presentazione : potutafareperiltragicodeces
del hl>ro di cario Genzo e di : sodeldelprofessorGenzo. I so-

11:f.\LK 

Alla scoperta dei palazzi Generali 
Sonodisponibiliancoraalcu• 
ni posti per partecipare al 
talle dedicato all'innovazio
ne e ai palazzi di Generali in 
occasione di An:hivissima, il 
festival italiano dedicato alla 
valorizzazione degli an:bivi 
in programma domani al le 
18.30a palazzo Berlam. 

Per partecipare è necessa
rio iscriversi sul sito herita
ge.generali.com. 

L'incontro, promosso 
dall'Archiviostoricodi Gene
rali ,  approfondirà in forma 
divtùgativa la spinta innova
trice che contraddistingue le 
storiche sedi. con una tensio
ne verso nuovi mondi, grazie 

aicontributidiDianaBarllla
ri (storia dell'architettura), 
LoredanaPanariti(storiaeco
nomica) ed Eleonora Masie
ro (economia aziendale) 
dell'Università di Trieste. 
Tutti e tre i palazzi che saran
no al centro della chiacchie
rata sono nati con un'idea di 
cambiamento, di innovazio
ne, ctùturale e architettonica 
ben precisi: Gelringerverso i 
palazzi italiani del tempo eia 
luce elettrica; Berlam verso i 
grattacieli e la vita america
na; Carciotti versounasocie
tà mercantile dinamica e 
aperta.-


